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情 人 与 雇 工 

2023 年 6 月 17 日「生命交流会」by 赖姐 

【约 3:16】“ 神爱世人，甚至将他的独生子赐给他

们，叫一切信他的，不至灭亡，反得永生。 

神爱世人——祂爱我们爱到一个地步，连祂的独生爱子为我们

舍了，为要叫我们信耶稣的都得永生，因为神爱世人。神给世人只

有一个关系，那就是爱。祂作一切事情都是为着爱，为要叫我们得

福，就是得永生。 

神对我们所作的一切事情都是出于爱，祂跟我们之间只有一个

关系，就是爱。 

【申 10:12】“以色列啊，现在耶和华你 神向你所要

的是什么呢？只要你敬畏耶和华你的 神，遵行他的

道，爱他，尽心尽性侍奉他， 

【申 10:13】遵守他的诫命、律例，就是我今日所吩咐

你的，为要叫你得福。 

耶和华透过摩西，跟以色列百姓所说的话，今天也是跟所有神

的儿女说的。神爱我们，为要叫我们得福，得祝福，得永生，得着

世上以及天上的福分。 
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【耶 11:4】这约，是我将你们列祖从埃及地领出来，

脱离铁炉的那日所吩咐他们的，说：你们要听从我的

话，照我一切所吩咐的去行。这样，你们就作我的子

民，我也作你们的 神。 

耶和华透过先知耶利米，对以色列百姓苦口婆心，就是要他们

听耶和华的话。这是在西奈山所立的西奈之约。但是对于以色列的

百姓，我们读以色列的历史，读先知书，知道他们很难听神的话。

所以耶和华从早到晚差遣先知来责备他们，叫他们回转。 

你们要听从我的话，照我一切所吩咐的去行。——如果我们跟

神没有爱，不是在神的爱中，我们很难听神的话去行，如果在律法

里，我们很难照神的话去行。 

今天我们很蒙福，我们是在恩典的时代，也是在圣灵的时代，

耶稣来，留下五旬节圣灵的浇灌，开启新约的时代，今天我们都在

圣灵里，也在神的爱中，我们已经不再律法里，律法叫你怎么守规

矩，一种责任，一个重担，必须要去作的，应该要去作的。今天我

们跟神的关系，不是这样，乃是在爱里。因着神爱我们，我们听祂

的话，我们接受祂的管教，祂吩咐我就在爱里来遵行。这样我们跟

神的关系一直都在爱中。 

耶稣如何鉴定一个基督徒爱主呢？我们看到一个基督徒和热爱

事工，我们以为这个基督徒很爱神，但是我们听听主自己的定义好
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了。这是主耶稣亲口说的话。 

【约 14:21】有了我的命令又遵守的，这人就是爱我

的；爱我的必蒙我父爱他，我也要爱他，并且要向他

显现。” 

主耶稣看我们是不是爱祂，是看我们是不是遵守祂的话，遵守

祂的命令。 

【约 14:23】耶稣回答说：“人若爱我，就必遵守我的

道，我父也必爱他，并且我们要到他那里去，与他同

住。 

耶稣看“你是不是爱我”，是看你有没有遵守我的道，我的吩咐，

我给你的命令，给你的托付你有没有去作？去行呢？你若是这样遵

守我的吩咐，遵守我吩咐你，你就去行，祂说这人就是爱神的。 

我想到以色列人很难守律法，到最后离耶和华越来越遥远，以

至于耶和华看他们是悖逆，硬着颈项的。那时候很难凭一个规矩，

叫人一直顺从。 

我们能够听神的话，因为我们跟主之间有一个爱的关系的存在。

每一天我们等候神，我们领受这个爱；每一天我们不断赞美祂，也

人跟主之间，有一个很甜美的爱的关系、爱的交流、爱的互动，这

是住在神的爱中。 
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如今我们不在律法里，乃是在神的爱里，在神的恩典里。 

【罗 5:3】不但如此，（一个基督徒）就是在患难中也

是欢欢喜喜的。因为知道患难生忍耐， 

【罗 5:4】忍耐生老练，老练生盼望， 

【罗 5:5】盼望不至于羞耻；因为所赐给我们的圣灵将 

神的爱浇灌在我们心里。 

圣灵将神的爱浇灌在我们的心里。五旬节圣灵降临之后，随着

圣灵把神的爱也浇灌下来，被圣灵充满，也是被神的爱充满。基督

徒有这恩典和福分，每一天在等候神里，被圣灵充满，也就是被神

的爱充满，在赞美里，被神的爱充满，也就是被神的圣灵充满。每

一天我们遵行神的话，行祂的道路。如今我们不再律法里，乃是在

神的恩典里了。 

圣灵降临到现在有 2000 多年了。在使徒时代，是初代教会，圣

灵充满的时代，但是保罗到加拉太去宣教，建立加拉太教会，他发

现他在的时候，他所到之处，一按手在信徒头上，他们就被圣灵充

满。但是当保罗离开，发现这个信仰好像不一样了，所以保罗责备

加拉太人。 

【加 3:3】你们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全吗？

你们是这样的无知吗？ 
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你们是这样的无知么？你们受苦是徒然的么？难道果真是徒然

的么？意思他好不容易把他们带进圣灵之门，用圣灵充满他们，他

们领受了圣灵，他们既靠圣灵入门，如今还靠肉身成全吗？ 

今天圣灵降临有 2000 多年了，仍然有一些基督徒，他们还是在

靠肉身成全，还是不懂得靠圣灵成全，还是不懂得每一天来领受圣

灵充满。 

我们 JMI 每个老师讲这样清楚，每一天那我们要被圣灵充满，

不是一次充满，天天充满，不是等到聚会中被圣灵充满，靠着圣灵，

我们赞美，我们祷告，我们祷告神，都能被圣灵充满，就是被神的

爱充满，我们要得回这个福分——每天住在神的爱中。 

【加 5:4】你们这要靠律法称义的，是与基督隔绝，从

恩典中坠落了。 

【加 5:5】我们靠着圣灵，凭着信心，等候所盼望的

义。 

【加 5:6】原来在基督耶稣里，受割礼不受割礼全无功

效，惟独使人生发仁爱的信心才有功效。 

要留意，如今难道我们还靠律法称义么？如今难道我们与神的

关系还在责任、工作、应当这样作的责任感里么？ 

如今我们跟神的关系，要进到——主啊，是因祢爱我，我爱祢，
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我属于祢，祢也属于我，所以祢一吩咐，我就乐意遵行，且是欢喜

快乐。这就是恩典。 

既然圣灵都降临了，我们也得着这圣灵了，我们靠圣灵入门，

读经、祷告、敬拜、等候也都在圣灵中成全，在神的爱中而行，一

直住在祂的恩典中。 

当你意识到你跟神的关系落在责任与工作里的时候，不知不觉

你就会把读经也当做一个工作，等候神也当做一个工作在作，祷告

也当做一个工作在作，你的生活中充满了工作，你就觉得这是一个

重担，觉得当基督徒好累哦。 

这是一个错误的意识。如果我们跟神的关系在爱里，所以我欢

欢喜喜每一天在祢的同在里，因为我爱祢，我渴慕跟祢相处、亲近

祢，你就不知不觉发现，在神大爱中，圣灵引导你，那是进入祂的

恩典里。 

我们有一点省察，当你意识到你累了，会不会你跟神的关系要

调整？这个心态有一点错误了，落在责任里，落在工作中，落在律

法里，以至于渐渐形成一个重担，让你累了。 

你要意识到这是一个错误的关系，弃绝这个错误的意识，要立

马转向神，要知道神跟我们之间只有一个关系——爱，投身祂爱的

怀抱中，告诉祂——主，我爱祢，我需要祢，时刻住在祢的爱中—
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—轻轻滑入祂的爱中，在祂的爱里，那是无比的美。 

你的疲劳就顿时消失，你的重担祂拿走了，祂岂不是说：“凡劳

苦担重担的，到我这里来，你们就必得享安息”要在灵里，进到神

的爱中，要进到这样一个地步，跟主连结，进入祂的爱中，一切重

担脱落，进入祂的安息——甜美，舒畅，喜乐。 

如果跟神的关系落在责任、工作、律法里，日积月累，带来的

是负担、重担。使你的等候神无法到位，使你的读圣经无法到位进

入圣灵里，使你的祷告也无法到位进入圣灵里。关键是要调整你跟

神的关系，是在爱里，也是在生命里。 

现在我们每一个家人赤裸裸敞开，面对我们的主。圣灵带我们

来调整。你到位了，这个关系对，心态对了，你跟主很快乐，进入

一个更深的连结，你很快就被圣灵充满，也就是被神的爱充满，这

样就对了，这样就到位了。 

从这里出来的，进入的，等候神，读圣经，祷告，赞美主，都

在神的爱中，也都在圣灵里。这就是新约的事奉，带着神的爱跟权

能。 

即使我们服侍这么久，我等候神呢，将近快要 30 年了，但是因

为我们的服侍都蛮多的，当我们忙碌的时候，不知不觉我们也会落

在责任，落在工作意识里，那时候我自己就很小心，当我意识到一
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个重担啦的时候，就是落在工作意识里了，不知不觉因为事情多，

作得像马大一样，等候的时间如果没有相对加长，那我们就会像马

大一样的，做得心烦，不知不觉跑到神的前面去了，那个时候，我

们要慢下来，甚至停下来，坐下来，来到主的面前——主啊，我不

对了，我感到重担了。我停下来，圣灵就帮助我省察——我在哪里

不对了，在哪里失落了起初的爱。主就帮助我调整，慢下来。 

我们也是要留意自己。我们这五个老师，在 JMI 的老师跟同工

服侍都很多，如果没有更深的等候，更深被神的爱充满，我们也是

里不能胜的。我们就是要慢下来，有时候主告诉我们：“你就是作得

太多了。”我会心一笑：“主，是的。”调整我们的心态，慢下来，更

多等候神。这样我们的服侍不会带来重担，在神的爱中欢欢喜喜的。 

【太 11:30】因为我的轭是容易的，我的担子是轻省

的。 

主的轭是容易的，主的担子是轻省的，我与主同负一轭，住在

祂的爱中。祂要我们作，我们与祂同行，调整心态与脚步，不要跑

在祂的前头，我们的服侍是轻省的、容易的、喜乐的、甘甜的，而

且越服侍越甘甜。 

这关系，情人的关系，耶稣在雅歌书里，是佳偶的关系，妹子

——对于情人很亲密的称呼。 
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我们要常常留意，什么时候有了重担，那就是跟神的关系不对

了，落在工作力量了，就要退下来，调整。 

神一直在寻找跟祂之间有那种新郎要新妇之间的情人、佳偶、

妹子、新妇，只有一个条件——爱祂。爱祂，自然喜欢亲近祂，等

候祂，读祂的话。圣经的话，像爱的情书一样，爱祂，就会听祂的

托付，走上服侍的道路。 

主今天在寻找佳偶，寻找新妇，祂不是在寻找雇工。祂寻找这

样的佳偶来与祂同行，单单爱祂，与祂同工，进入属天的福分。 

今晚我讲到这里，圣灵在你心里作了一些调整工作的，作了一

些开启，你的脑袋今晚有被神敲了一个小棍子——不是雇工，是情

人的。——给我一个回应。 

自从第一次周牧师(99 年)跟我讲的那句话：“你不能只是洗衣做

饭，作家事，你还要爱你的家人。”我开始留意，我在洗衣做饭，我

心里有没有爱我的家人，或者我只是像一个菲佣那样作我应当作的，

尽我应当的责任呢？我开始留意我的心，有时候我发现在我心里的

不是一个爱，而是一个责任，应当作的工作观念的时候，我就要坐

下来等候，我要调整我自己，直到我里面恢复了爱，我再做。不然

我继续作下去，我会变成冒烟的火车头了。我开始常常留意，我作

某一件事，我是带着爱么？如果我发现我对这一件事么有爱，我就
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退下来，我宁可不作，我继续等候。愿神保守我们都过一个轻省、

容易、甜美的基督徒生活。我们的脑袋常常要被神的棍子敲一下，

我们就退下，等候，负主的扼，回到主的爱中，与祂同行。 

神一直寻找爱祂的情人，单单爱祂。 

【歌 2:2】我的佳偶在女子中，好像百合花在荆棘内。 

【歌 2:3】我的良人在男子中，如同苹果树在树林中。

我欢欢喜喜坐在他的荫下，尝他果子的滋味，觉得甘

甜。 

爱情里的甜美、甘甜、欣赏、赞赏、赏识。 

【歌 2:10】我良人对我（佳偶，基督对我们说的。）

说：我的佳偶，我的美人，起来，与我同去！ 

【歌 2:11】因为冬天已往，雨水止住过去了。 

【歌 2:12】地上百花开放、百鸟鸣叫的时候（或作

“修理葡萄树的时候”）已经来到，斑鸠的声音在我们

境内也听见了， 

【歌 2:13】无花果树的果子渐渐成熟，葡萄树开花放

香。我的佳偶，我的美人，起来，与我同去！ 

我们的主，我们良人，祂在寻找佳偶，跟祂有恋慕之情的。 

【歌 4:10】我妹子（祂的亲密爱人），我新妇（愿我们



 

 11 / 18 

都是祂的妹子，祂的新妇），你的爱情何其美！你的爱

情比酒更美，你膏油的香气胜过一切香品。 

【歌 4:11】我新妇，你的嘴唇滴蜜，好像蜂房滴蜜；

你的舌下有蜜有奶。你衣服的香气如黎巴嫩的香气。 

【歌 4:12】我妹子，我新妇，乃是关锁的园，禁闭的

井，封闭的泉源。 

【歌 4:13】你园内所种的结了石榴，有佳美的果子，

并凤仙花与哪哒树。 

【歌 4:14】有哪哒和番红花，菖蒲和桂树，并各样乳

香木、没药、沉香，与一切上等的果品。 

【歌 4:15】你是园中的泉，活水的井，从黎巴嫩流下

来的溪水。 

【歌 4:16】北风啊，兴起！南风啊，吹来！吹在我的

园内，使其中的香气发出来。愿我的良人进入自己园

里，吃他佳美的果子。 

神寻找的新妇，对祂有爱情的人。神在寻找情人，今晚的重点，

所以我们要调整我们自己作基督的情人，我们不能作祂的雇工，那

样的福分有限，太可惜了，神寻找情人与祂同行。进入属天的福分，

不是雇工，到这一关，雇工就被淘汰出局了，多可惜呀。 

【歌 6:4】我的佳偶啊，你美丽如得撒，秀美如耶路撒

冷，威武如展开旌旗的军队。 
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祂也恋慕她，赞赏她，祂欣赏祂的情人，在她的身上有许多圣

灵做成的工作，这不是用人手所作的。 

【歌 6:5】求你掉转眼目不看我，因你的眼目使我惊

乱。你的头发如同山羊群，卧在基列山旁。 

【歌 6:9】我的鸽子，我的完全人，只有这一个，是她

母亲独生的，是生养她者所宝爱的。众女子见了就称

她有福；王后妃嫔见了也赞美她。 

祂选择这样的情人，在她身上赐下许多的圣灵的工作——许多

的旷野、破碎、十字架，但神的爱让她一边受苦，一边充满了喜乐，

欢欢喜喜跟随主，不知不觉跟随进入这样的福分——只有这一个，

是她母亲独生的，是生养她者所宝爱的。众女子见了就称她有福—

—在她的身上，有与主连结的生命。——王后妃嫔见了也赞美她。 

【歌 8:6】求你将我放在心上如印记，带在你臂上如戳

记；因为爱情如死之坚强，嫉恨如阴间之残忍。所发

的电光，是火焰的电光，是耶和华的烈焰。 

【歌 8:7】爱情，众水不能熄灭，大水也不能淹没，若

有人拿家中所有的财宝要换爱情，就全被藐视。 

神保守、成全这爱情，这是神圣的爱情，人与神之间，属灵的

情感，神保守，不乱环境如何，时局如何，这爱永不改变，直到主

来迎娶，当主点名的时候，我们都在其中——主所选择的情人，不
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是雇工。 

差之毫厘，失之千里。今晚主释放这个信息，是祂的苦口婆心，

新郎在呼召爱人，呼召情人。当点名的时候，我们都在其中，没有

一个失落的。 

【启 14:4】这些人未曾沾染妇女，他们原是童身。羔

羊无论往哪里去，他们都跟随他。他们是从人间买来

的，作初熟的果子归与 神和羔羊。 

【启 14:5】在他们口中察不出谎言来，他们是没有瑕

疵的。 

他们都是基督的新妇，甚愿在线上的，今晚听这个信息，都会

调整的，都是基督的新妇，今晚的信息，是恢复起初爱心的信息的

深耕细作。 

【启 17:14】他们与羔羊争战，羔羊必胜过他们，因为

羔羊是万主之主，万王之王。同着羔羊的，就是蒙

召、被选、有忠心的，也必得胜。” 

这些人都是得胜者。任何环境的艰难都不能够击败他，让祂更

加成熟、坚韧。成为基督的情人，进入得胜者的行列。 

【启 19:7】我们要欢喜快乐，将荣耀归给他。因为羔

羊婚娶的时候到了，新妇也自己预备好了， 
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【启 19:8】就蒙恩得穿光明洁白的细麻衣。这细麻衣

就是圣徒所行的义。 

【启 19:9】天使吩咐我说：“你要写上，凡被请赴羔羊

之婚筵的有福了！”又对我说：“这是 神真实的话。” 

这是属天的福分，成为羔羊之妻，有份与天上的婚礼。 

【启 21:1】我又看见一个新天新地，因为先前的天地

已经过去了，海也不再有了。 

【启 21:2】我又看见圣城新耶路撒冷由 神那里从天

而降，预备好了，就如新妇妆饰整齐，等候丈夫。 

这是进入与神联合的最高福分。愿我们都在新妇的行列有份。

我相信，经过预备主再来的信息，今晚的深耕细作，我们都在新妇

的行列里，会调整，作基督的情人，当主再临，祂来迎娶，教会被

提的时候，当点名的时候，我们都在其中。 

我很感恩，赐下今晚这个信息，教导我们，在奔跑的过程，有

时候我们会有一点叉出去，那个重担，就是一个信号，停下来，调

整，再回来——主啊，调整我的眼目，我单单注视耶稣，每一天我

将我的心归给祢，单单属于祢。——这一条路是欢欢喜喜的一条路，

当点名的时候，我们都在其中。 

《点点名时》作为今天的结束。 
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感谢主，现在时间已过了几分钟，我有准备一段 PPT，是周牧师

的书，也是我们在雅歌时间正在读的，配合今晚的信息。 

《基督徒的内在生活》 第三章 内在生活的培养 

情人与雇工之别 

培养内在生活，实际上，也就是培养我们与主之间的爱情。

马丁路德说过：“对神来说，一个情人（lover）胜过十万个雇

工。神看他们所做的事也是如此。”神看重我们对祂的爱情，

过于我们为祂所做的事工。基督徒若离弃那起初的爱心，在主

看来，就是堕落了（启 2：5）。有时，我们自己并不知道是在
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哪里失去了对主起初所有的爱心，因为我们很容易不知不觉地

就以服事或责任取代了对主的爱情。主要我们回想是从哪里堕

落的，并要我们悔改，恢复那失落的爱。感谢主，祂没有丢弃

我们，祂常用祂的话来提醒我们，要我们恢复对祂起初原有的

纯洁之爱，叫我们不仅作祂的仆人，更是照他所渴望的，作祂

的情人佳偶。但这种亲密关系是需要慢慢培植的。 

良人的呼召 

“我的佳偶，我的美人，起来，与我同去……我的鸽子啊，

你在盘石穴中，在陡岩的隐密处。求你容我得见你的面貌，得

听你的声音；因为你的声音柔和，你的面貌秀美”（歌 2：10,14）

这是我们的良人──耶稣爱的呼唤。让我们现在就回应吧！从

现在起，就开始培养内在生活中最宝贵和神所最渴望的──就

是我们和祂之间的爱情。 

“神爱世人，甚至将祂的独生子赐给他们。”（约 3：16a）

神爱我们不仅把世上一些好东西赐给我们，更是要把祂的独生

爱子赐给我们──这是最伟大的爱，是爱的真谛、爱的本质、

爱的实体。所以，基督徒不该只注意一些身外之物和外面的祝

福，更要注意培养内在生活，并要认识那位住在我们里面的耶
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稣基督。因为祂是我们的生命，祂是我们生活的力量，祂是我

们人生的意义，祂是我们得胜的秘诀，祂是我们永远的满足，

祂是我们一切问题的答案！ 

神是灵，祂是无所不在、无所不知，又住在我们里面的。

祂一直都跟我们很亲近，只是祂跟我们说话时，我们神不守舍，

心不在焉，我们不够注意祂，更没有跟祂亲近。培养内在生活，

就是培养亲近神的生活。我们如果时常亲近祂，就能逐渐与祂

有亲密的关系。神始终都愿意我们来亲近祂，所以圣经才说：

“你们亲近神，神就必亲近你们。”（雅 4：8a） 

亲爱的读者，神已经靠近你了！祂就在你的里面的。祂离

你并不远，只要你时常亲近祂！你必定会发现，祂跟你是那么

地近，因为祂就在你心灵的深处，祂跟你近得不能再近了，只

是你需要就近祂，亲近祂！ 

 


